

Le bulletin

Décembre 2023 – Janvier 2024

Pour nous écrire : bulletin@aadmie.org

Sommaire :

- Actualité
- Bicyclettes
- Reçus fiscaux
- AG électorale annuelle : le compte-rendu

Actualité

Vous le savez : l'AADMIE n'est plus avisée des sorties ASE. Nous constatons juste qu'elles continuent et nous continuons à recevoir les jeunes.

L'effort de toutes et tous a permis à la commission hébergement de surmonter les difficultés liées à la perte de l'appartement d'Antoine. Vous vous en doutez : ce qui était difficile avec cet appartement l'est devenu encore plus mais aucun jeune n'a couché dehors pour le moment.

Trouver des familles solidaires – hébergeantes – est donc plus que jamais une priorité. Pensez-y, sollicitez vos ami.e.s

Côté scolaire, c'est compliqué également : nous avons trois jeunes qui ne pourront probablement pas être scolarisés cette année faute d'infrastructures adaptées (un module « alphabétisation » existait l'an passé mais il n'a pas été reconduit).

L'appel fait à Bordeaux dont nous parlions dans le bulletin précédent n'a pu être gagné du fait de lenteurs judiciaires. Le jeune est convoqué la semaine d'après sa majorité. Inévitablement, le Tribunal conclura au « non lieu ».

La loi Darmanin sur l'immigration nous a fait descendre dans la rue dans des manifestations plutôt réussies mais loin d'être suffisantes au regard des enjeux.

Enfin, nous avons tenu notre Assemblée Générale électorale en tout début d'année au cours de laquelle nous avons adopté le nouveau logo qui figure en tête de ce bulletin, renouvelé le quart du CA, et bien d'autres choses.

Le compte-rendu de cette réunion constitue l'essentiel de ce bulletin. Les textes qui ont été présentés à cette occasion sont disponibles en ligne sur le site de l'AADMIE www.aadmie.org



Bicyclettes



C'est parti ! Grâce au projet mené avec la Caisse d'Épargne, nous sommes propriétaires de 6 bons vélos dont le prêt aux jeunes sera géré par Cyclofficine. Nous n'avons actuellement reçu que deux demandes. Est-ce lié à la saison ? En tout cas : **Avis aux familles solidaires dont le jeune a besoin (ou envie) d'un vélo : n'hésitez pas à nous contacter.**



aadmie.resf16@gmail.com

Reçus fiscaux

Les reçus fiscaux pour vos dons de 2023 vont être envoyés par courrier électronique au cours de la première semaine de février. Par courrier postal si nous n'avons pas votre adresse électronique.

Si vous ne les recevez pas, n'hésitez pas à nous contacter

Même chose si vous constatez une erreur.

finances@aadmie.org

Notre prochain rendez-vous : le CA ouvert

Nous sommes très attachés à ces réunions qui nous permettent de rendre compte de nos actions au quotidien et de mettre en débat les questions qui méritent de l'être

Mercredi 14 février 2024 à 18h30

CSCS-MJC Rives de Charente

(5 quai du halage, Angoulême)

Le CA : Isabelle Claire, Sylvie Delaruelle, Agnès Duquerois, Sébastien Mousnier
Geneviève Noël, Pascale Ronzoni, Sylvie Salomon, Romain Treppoz,

AADMIE - RESF16 www.aadmie.org

(Association d'Aide et de Défense des Mineurs Isolés Étrangers)

20, rue du sauvage 16000 Angoulême

07 51 20 93 05 - aadmie.resf16@gmail.com

Assemblée générale de l'Aadmie

13 janvier 2024 à 10h

Rives de Charente

Présents : 31 personnes

Excusés : 18 excusés dont Sylvie Delaruelle, Sébastien Mousnier, Hamza Saadoun (membres du CA sortant et/ou candidats au nouveau CA).

Ordre du jour :

- - **Introduction pour le CA**
- **Rapport moral** : Bilan/perspectives des commissions et des groupes de travail :

Juridique, Scolarité, Hébergement, Aide alimentaire et local, Soutien scolaire, Loisirs et culture, Jeunes majeurs

- o - **Rapport financier**

Votes, quitus financier

- **Renouvellement du Conseil d'Administration**

- **Débat mouvant**

AG menée par Frédérique Virole.

Introduction :

L'Aadmie est une Association qui existe depuis 6 ans pour accompagner les jeunes qui ne sont pas reconnus mineurs par le département (ASE)

Notre CA est composé de 8 membres.

L'association fonctionne grâce 4 commissions : juridique, hébergement, scolarité et jeunes majeurs et 3 groupes de travail : besoins quotidiens et alimentaires, aide aux devoirs et animation / loisirs / culture.

Pour la partie santé c'est Médecins du monde qui prend en charge.

Les commissions ont toujours besoin d'aide et de personnes.

Remerciements particuliers à Antoine qui nous a prêté depuis plusieurs années un logement. Cela demande un « jonglage » permanent pour la commission hébergement.

On remercie aussi Hamza pour son implication, qui a fait office de « Grand frère » chez Antoine et qui était d'une grande aide.

Présentation du nouveau LOGO. Il a été réalisé par Sébastien Mousnier et le CA a choisi parmi 3 propositions.

Commission Juridique : *présentation du rapport par Romain Treppoz*

Pascale demande combien de jeunes sont « en cours » de suivi par la commission

Les sorties ASE nous les avons obtenues grâce à l'AFUS 16 jusqu'à présent mais nous avons été sortis des listes de diffusion donc il est difficile d'avoir aujourd'hui des informations précises...

De janvier à septembre : 46 sorties, 35 accueillis par l'Aadmie et 22 ont fait le choix de repartir. Il en reste 13 et 11 sont partis sans que nous les rencontrions.

Présentation de **Clément Labouyrie**, élu de l'opposition, conseiller municipal d'Angoulême.

Il souligne le courage de notre association et l'importance de notre engagement et remercie pour ce que nous faisons même s'il serait préférable que les institutions fassent ce travail.

Une invitation avait été envoyée aux élus « Solidarité, soutien aux acteurs associatifs sociaux » et « délégué aux associations solidaires » d'Angoulême mais ils sont retenus sur une autre manifestation.

Commission Scolarité : *présentation du rapport par Jean-Noël Paquier*

On déplore la non reconduction du module Alphabétisation qui se faisait à l'EREA de Ma Campagne.

Il faut souligner aussi le très bon accueil dans les établissements scolaires, la prise en charge des frais de scolarité.

Commission Hébergement : *présentation du rapport par Sylvie Salomon*

Sylvie note que malheureusement elle a repris son bilan de l'année dernière et que presque rien n'a changé...

11 familles solidaires pérennes.

Commission Aide alimentaire et local : *présentation du rapport par Sylvie Salomon*

Frédérique : possibilité d'inscrire les jeunes aux restos du cœur. Cela peut soulager les familles.

Annie : à la création de l'association nos jeunes pouvaient aller à la Croix Rouge et au Secours Populaire pour récupérer des colis alimentaires. On peut encore les solliciter.

Les distributions ont été divisées par 2.

Jean-Noël : Certains jeunes ont fait des stages de logistique au secours populaire cela peut faire un lien.

Commission Soutien scolaire : *présentation du rapport par Valérie Sécher*

Frédérique présente Bernadette Cazenave de *Médecins du Monde* : les jeunes sont accueillis pour leur parcours santé et pour une prise en charge.

Commission jeunes majeurs : *présentation du rapport par Romain Treppoz*

Commission nouvellement créée.

Pascale remercie particulièrement la députée suppléante de René Pilato, Aude Marchand, qui nous aide beaucoup pour le suivi et le soutien des dossiers.

Présentation du Rapport Financier par Geneviève

Subventions : Pascale remercie la présence de M. Gounaud de la caisse d'épargne qui nous a permis d'obtenir une subvention de 5 000€. 3 000€ ont été utilisés pour la réfection de la cuisine de Chez Antoine. 2 000€ affectés pour des vélos en partenariat avec Cyclofficine.

Quitus financier : Voté à l'unanimité.

Clément Labouyrie demande s'il serait possible de demander au département un dédommagement pour la prise en charge par l'association à l'ASE quand un jeune est finalement reconnu mineur par le juge.

Point de vigilance à pointer et développer : donner aux jeunes les éléments d'intégration et les accompagner lorsqu'ils deviennent majeurs et qu'ils doivent gérer les papiers, les impôts, etc...

Renouvellement du CA : Voté à l'unanimité

Débat Mouvant animé par Romain :

1) Un jeune arrive à l'Aadmie, il ressemble à un majeur. Est-ce qu'on l'accueille quand même ?

2) On devrait faire une association de solidarité pour toutes les personnes migrantes et les mineurs ne seraient qu'une sous-catégorie de cette association.

3) On ouvre un squatt pour héberger nos jeunes ?

Un représentant d'« Oméga », association de médiation sociale, intervient :

Ils réalisent l'accompagnement de jeunes majeurs.

Nous pouvons orienter les jeunes vers Oméga quand nous sommes débordés.

La plupart des personnes qui viennent sont étrangères.

Le siège de l'association est 36 boulevard Besson Bey.

(ce pourrait être intéressant quand nous avons besoin de traducteurs même s'ils ne sont pas assermentés)

Frédérique propose qu'un représentant de l'association Oméga soit invité au prochain CA ouvert. Sylvie S. prend contact.

Intervention de Jean-Claude Caraire par rapport au nouveau local de la MPP et du besoin d'implication des différentes associations et de leurs membres.

Tour de table final